

**Zoohistorica 18****Hamburg 2007**

**Das 18. internationale Treffen der Sammler von allem rund um die Tiergärtnerei**  
*The 18th international meeting of collectors of zoo literature and memorabilia*

**Hamburg, 31. August – 2. September**

**Zweiter Rundbrief/Second circular**

Bis zum 15. August haben sich 88 Teilnehmer zur Zoohistorica in Hamburg angemeldet: 59 aus Deutschland, 18 aus England, je drei aus Polen und den Niederlanden, ein Paar aus Belgien und jeweils einer aus Österreich, der Schweiz und Frankreich. Etwas internationaler könnten wir wohl noch werden, aber bei einer so großen Zahl – 25 mehr als zur gleichen Zeit vor der 9. Zoohistorica in Hamburg 1998 angemeldet waren – können wir wieder auf ein sehr erfolgreiches Treffen bauen! Wer sich noch nicht angemeldet hat, möge dies bitte bei nächster Gelegenheit nachholen, damit wir Planungssicherheit gewinnen können. Auch eine evtl. Begleitung bitte an- bzw. nachmelden. Begleitpersonen, sofern sie kein eigenes Gruppenfoto und Tagungsmappe benötigen, bezahlen eine Tagungsgebühr von 13,-- statt 18,-- Euro.

*As of August 15, 88 participants for this year's Zoohistorica have been registered: 18 from the UK, 59 from Germany, three each from Holland and Poland, one couple from Belgium, and one each from Austria, Switzerland and France. Our meeting could be a more international one, perhaps, but with so many having already put their name down – 25 more than at the same time nine years ago for the 9th Zoohistorica in Hamburg – we can certainly look forward to a very promising event. If you have not yet let us know whether or not you plan to come, but do intend to do so, please advise us of that at your very earliest convenience. Please also let us know, if you have not yet done so, whether you will be accompanied by a spouse, child and/or partner. Persons accompanying a participant, and who do not require their own group photograph and conference dossier, will be asked to pay a fee of only €13.00 instead of the regular €18.00.*

**Treffpunkt Freitagabend/the Friday evening venue**

31. August ab 19:00 bei "Mendelssohn's", Julius-Vosseler-Straße 40, in Hamburg-Lokstedt. Die Gaststätte befindet sich im Gebäude des „New Living Home“, der Unterkunft vieler Teilnehmer unmittelbar gegenüber der U-Bahn-Haltestelle „Hagenbecks Tierpark“; der richtige Ausgang ist ausgeschildert. Die U-Bahn fährt am Freitag (und Sonnabend) die ganze Nacht hindurch, alle 20 Minuten. Parkplätze gibt es links neben dem Gebäude sowie dahinter.

*August 31 starting at 7 p. m. at Mendelssohn's, Julius-Vosseler-Strasse 40, in Lokstedt, Hamburg. The tavern is located in New Living Home, where many participants will be lodging. The building is just across the street from Hagenbecks Tierpark tube station; the best way out is sign-posted. The Underground runs on Fridays (and Saturdays) throughout the night, with a train every 20 minutes. Free parking is available to the left of New Living Home as well as behind it*

### **Treffpunkt Sonnabendmorgen/*the Saturday morning venue***

1. September ab 9:00 in der Lokstedter Grenzstraße an der Grenze zwischen Hamburg-Stellingen und -Lokstedt. Über die Autobahn kommend fahren Sie Hamburg-Stellingen runter, der Weg weiter ist ausgeschildert. Die Lokstedter Grenzstraße führt von der Koppelstraße nach Norden ab; vom „New Living Home“ aus ist sie gleich um die Ecke Richtung Westen. Einen Lageplan finden Sie auf der Website des Tierparks, [www.hagenbeck.de](http://www.hagenbeck.de). In der Lokstedter Grenzstraße fahren bzw. gehen Sie am neuen Haupteingang des Tierparks vorbei (von der Koppelstraße aus gut zu erkennen) vielleicht 100 m zum Tor 2. Dort ist der Eingang zur Zoohistorica im Eventbereich des neuen Aquariums. Unmittelbar gegenüber steht ein großes städtisches Parkhaus; die Gebühr für einen Tag beträgt 2,50 Euro. Wer Glück hat, findet eine freie Parklücke am Straßenrand. Es gibt einen sehr kleinen Hof neben dem Eingang zu unserer Veranstaltung, aber er ist für Anlieferungen an das Aquarium nebst Gastronomie und an das Elefantenhaus bestimmt. Wenn Sie besonders viel zu entladen haben und ihn gerade frei von Lieferwagen vorfinden, halten Sie sich bitte dort nur ganz kurz auf und bleiben Sie in Sichtweite. Tragen Sie sich bitte zunächst am Eingang ein, ggf. auch um zu erfahren, wo Platz für Ihren Stand ist. Die Tausch- und Verkaufsbörse wird sich auf drei große Räume verteilen, einen unten im Erdgeschoss und zwei ineinander übergehende im ersten Stock, die direkt vom unterem Raum aus über eine breite (und schöne) Treppe zu erreichen sind. Einen Fahrstuhl für Ein- und Abladen gibt es hinter dem Eingang rechts. Von den oberen Räumen aus haben Sie später direkten Zugang zur Gastronomie des Aquariums sowie zu unseren separaten Toiletten. Um 10:00 wollen wir die Zoohistorica eröffnen und zum Gruppenfoto uns versammeln. Das Programm bleibt wie im ersten Rundbrief angekündigt; Näheres erfahren Sie vor Ort.

*September 1 starting at 9 a. m. in Lokstedter Grenzstrasse on the border between Stellingen and Lokstedt in north-central Hamburg. Taking the motorway exit at Hamburg-Stellingen; the rest of the way to the zoo is sign-posted. Lokstedter Grenzstrasse turns off Koppelstrasse, a main road, towards the north. Coming from New Living Home, the street is just around the corner walking or driving westwards. You will find a map of the neighbourhood on Hagenbeck's website, [www.hagenbeck.de](http://www.hagenbeck.de). Once in Lokstedter Grenzstrasse, walk or drive past the new main entrance (easily spotted from Koppelstrasse) perhaps 100 metres to a gate posted Tor 2. That is the entrance to this year's Zoohistorica in the meeting rooms of the new Tropical Aquarium. A large public car park is just across the street; the fee for the whole day is €2.50. If you are lucky, you may find free parking still available in the street. There is a very small courtyard next to our entrance for deliveries to the Aquarium with its restaurant and to the Elephant House. If you have heavy loads to unload and find the courtyard empty, please do not leave your car there unattended, and leave the site immediately once you have unloaded your cases. Please register first at the entrance; if you have a stand you will be advised where to best find space. The trade fair is spread over three large rooms, one on the ground floor and two upstairs. A lift is available behind the entrance to the right. From the rooms upstairs you will have direct access to the Aquarium's restaurant; we also have our own WC. We hope to inaugurate Zoohistorica 18 at 10 a. m. and gather first for our group portrait. The programme as announced in the first circular is still valid; more details on site.*

*Auf bald in Hamburg! Looking forward to seeing you soon in Hamburg!*

Herman Reichenbach, Paul-Sorge-Straße 74, D – 22459 Hamburg, Tel. (+49[0]40) 3703 3058 (Büro/office) oder/or 551 4650 (privat/home). E-Mail: [reichenbach.herman@online.guj.de](mailto:reichenbach.herman@online.guj.de)